

Titre

En quoi les conséquences de l'addiction à l'alcool deviennent un facteur de risque des conduites suicidaires et comment en réduire l'impact au travers d'une cellule de rappel

Auteur

Elodie Ziverec

IDE en Addictologie

Abstract et methode

Cette réflexion de recherche est effectuée dans le cadre du Diplôme Inter Régional Universitaire «Etude et prise en charge des conduites suicidaires». Ayant travaillé successivement en Unité Médico- Psychologique et en Addictologie il me semblait intéressant de travailler sur le lien entre suicide et addiction.

Après une enquête au sein du service des urgences de Vannes et effectué en parallèle un comparatif avec les données Vigilans recueillies en 2020, ces données ne seront malheureusement que peu exploitables du fait de la quantité recueillie en lien avec la pandémie ;elles sont cependant représentatives des données épidémiologiques constatées au niveau national. Il serait intéressant de faire une enquête terrain de plus grande ampleur pour permettre de justifier l'intérêt d'une création de dispositif de rappel patient après leur passage aux urgences.

Pour cela la méthode serait de questionner au sein des services des urgences recevant les patients pour intoxication alcoolique aiguë sur une période de 6 mois en reprenant le questionnaire initial transmis aux urgences medicopsychologiques ainsi qu'aux services de liaison addictologique. l'hypothèse d'un bénéfice dans la prise en charge du patient addict lors de son passage au SAU si l'on crée un dispositif de rappel pour proposer un suivi à distance de l'intoxication éthylique aiguë. Inclure ce dispositif soit dans les soins en addictologie soit en santé mentale serait certainement une plus-value dans la prise en charge du patient. Il serait intéressant d'approfondir ce travail de recherche pour obtenir une meilleure perspective de cette nouvelle proposition de soins et ceci dans un soucis de réduire le passage à l'acte suicidaire en leur proposant des soins addictologiques à distance de leur passage aux urgences. Les patients ont ainsi le temps de murir leur projet tout en ayant pris conscience de l'impact des conséquences de leur addiction sur leur futur quotidien et ainsi réduire le risque suicidaire sous alcool.

Présentation préconisée sous forme d'oral

Conclusion

Une cellule de rappel patient sur le modèle Vigilans suite au passage au SAU pour IEA pourrait réduire les conduites suicidaires chez le patient malade alcoolique

Vous en souhaitant bonne réception et espérant être retenue

Elodie Ziverec